

BAB V

PENUTUP

5.1. Kesimpulan

Berdasarkan uraian hasil penelitian yang telah dijelaskan sebelumnya, maka dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Sektor unggulan yang mampu bersaing dan menjadi prioritas untuk dikembangkan dalam pengentasan kemiskinan di Kabupaten Sumenep adalah sektor yang memiliki nilai $SLQ > 1$ dan $DLQ > 0$ antara lain sektor pertanian, kehutanan, dan perikanan, sektor informasi dan komunikasi, sektor administrasi pemerintahan, pertahanan dan jaminan sosial wajib, serta sektor jasa pendidikan. Sedangkan sektor unggulan yang kalah bersaing dan tidak menjadi prioritas untuk dikembangkan dalam pengentasan kemiskinan di Kabupaten Sumenep adalah sektor yang memiliki nilai $SLQ > 1$ dan $DLQ < 0$ yaitu sektor pertambangan dan penggalan. Kelima sektor unggulan tersebut sangat berperan dalam pengentasan kemiskinan di Kabupaten Sumenep karena memiliki nilai PDRB yang tinggi.
2. Sektor non unggulan yang mampu bersaing dan menjadi prioritas untuk dikembangkan dalam pengentasan kemiskinan di Kabupaten Sumenep adalah sektor yang memiliki nilai $SLQ < 1$ dan $DLQ > 0$ yaitu sektor industri pengolahan, sektor pengadaan listrik dan gas, sektor pengadaan air, pengelolaan sampah, limbah dan daur ulang, sektor konstruksi, sektor perdagangan besar dan eceran, reparasi mobil dan sepeda motor, sektor

transportasi dan perdagangan, sektor penyediaan akomodasi dan makan minum, sektor jasa keuangan dan asuransi, sektor real estate, sektor jasa kesehatan dan kegiatan sosial, serta sektor jasa lainnya. Sedangkan sektor non unggulan yang kalah bersaing dan tidak menjadi prioritas untuk dikembangkan dalam pengentasan kemiskinan di Kabupaten Sumenep adalah sektor yang memiliki nilai $SLQ < 1$ dan $DLQ < 0$ yaitu sektor jasa perusahaan. Kedua belas sektor non unggulan tersebut juga berperan dalam pengentasan kemiskinan di Kabupaten Sumenep meskipun memiliki nilai PDRB lebih rendah.

5.2. Saran

Berdasarkan hasil penelitian di atas, terdapat beberapa saran yang diharapkan dapat bermanfaat bagi beberapa pihak dalam mengatasi permasalahan berkaitan dengan topik tersebut.

1. Bagi pemerintah diharapkan untuk meningkatkan pertumbuhan ekonomi melalui kebijakan dan pembangunan sektor ekonomi agar penduduk miskin dapat diturunkan karena adanya pertumbuhan ekonomi akan berpengaruh terhadap perluasan kesempatan kerja sehingga jumlah penduduk miskin menurun.
2. Bagi peneliti selanjutnya yang akan melakukan penelitian dengan topik seperti penelitian ini, diharapkan dapat menambahkan variabel bebas lainnya seperti pengangguran, indeks pembangunan manusia (IPM) dan menambahkan tahun penelitian untuk mengetahui bagaimana pengaruh serta peran variabel.